

TROIS QUESTIONS À ■ Patrick Rouvrais, secrétaire départemental de FO

## « Nous luttons contre la rigueur »

Il a lieu tous les trois ans. Le congrès de l'Union départementale du syndicat Force ouvrière (UDFO), s'est tenu samedi, salle Vaubelle à Auxerre.

L'assemblée s'est déroulée en présence de Pascal Pavageau, secrétaire confédéral. Patrick Rouvrais a été reconduit, à l'unanimité de la centaine de délégués de 54 syndicats icau-nais de l'organisation, en tant que secrétaire dépar-

tement de l'UDFO. Il répond à nos questions.

■ **Que représente FO dans l'Yonne ?** C'est la 3<sup>e</sup> organisation confédérée dans l'Yonne. Et nous avons nettement progressé aux élections professionnelles de novembre 2011. Depuis trois ans, le nombre d'adhérents stagne. Cela en raison des fermetures d'entreprises et de la réduction des effectifs de salariés. Nous étions par

exemple majoritaires chez Fulmen, Amora, Styphen, qui ont fermé ses portes. Nos effectifs auraient augmenté si tous ces emplois avaient été conservés dans le département. Mais dans le département, on enregistre une nette progression des adhésions dans l'Éducation nationale.

■ **Quelles ont été les décisions marquantes de votre congrès départemental ?**

Nous allons toujours plus nous faire entendre sur les pertes de pouvoir d'achat, dans le public et le privé. Et revendiquer l'augmentation des salaires, et donc du pouvoir d'achat, pour relancer l'économie dans un département où elle

n'est pas florissante. De plus, on n'a pas attendu la loi sur la représentativité pour défendre nos collègues des TPE (très petites entreprises), qui sont les plus isolés.

■ **Il y a eu des Journées européennes contre l'austérité à l'appel de la Confédération européenne des syndicats (CES). Pourquoi FO ne s'y associe pas toujours ?**

Le traité européen (TSCG) installe l'austérité. FO lutte clairement contre la rigueur. Mais pour la journée du 14 novembre, la position de la CES, dont FO est membre, a changé. La CES a fait volte-face, avec des revendications amoindries. ■

Yves Allain



« Les adhésions à notre syndicat progressent dans l'Éducation nationale »

PATRICK ROUVRAIS secrétaire de l'UDFO